

## **Fundación Alexander von Humboldt: Perfil y Servicios**

(Un panorama de sus más importantes programas y actividades)

### **La excelencia conecta – sea parte de una red mundial**

Nosotros promovemos la cooperación académica entre científicos y estudiosos excelentes de Alemania y otros países.

- Nuestras becas y premios de investigación le permiten venir a Alemania a trabajar en un proyecto de investigación que usted haya escogido con un anfitrión y colega colaborador.
- Si usted es un científico o estudioso de Alemania, puede beneficiarse de nuestro apoyo y desarrollar un proyecto de investigación en el extranjero como invitado de uno de los 23.000 ex becarios de la Fundación Humboldt en el mundo entero: los "humboldtianos".
- Como una organización intermediaria de la política exterior cultural y educacional de Alemania, nosotros promovemos el diálogo intercultural y el intercambio académico.

### **Lo que nos importa**

Si quisiera convertirse en miembro de la familia humboldtiana, solo una cosa cuenta: su propio excelente rendimiento. No existen cuotas, ni para países individuales, ni para disciplinas académicas específicas. Nuestros comités de selección comprenden académicos de todos los campos de especialización y ellos toman sus decisiones independientemente, basados solo en el expediente académico del postulante. Nosotros apoyamos a personas, no a proyectos. Aun en tiempos de creciente trabajo en equipo, son la habilidad individual y la dedicación las que son decisivas para el éxito académico.

## **Convertirse en humboldtiano**

Ya sea usted un joven investigador postdoctoral en el comienzo de su carrera o un experimentado y establecido académico, o bien una autoridad mundial en su disciplina, nuestras becas y premios de investigación le ofrecen un patrocinio hecho a la medida de usted y de su situación profesional. En las siguientes páginas encontrará un panorama de los más importantes programas de apoyo de la Fundación Humboldt. Mayor información sobre estos y otros programas está disponible en nuestro sitio web.

## **Convertirse en anfitrión en Alemania**

Todo humboldtiano necesita un anfitrión académico. Conviértase en anfitrión estimulando a jóvenes colegas colaboradores del extranjero a postular a una beca de investigación de la Fundación Humboldt para una estancia de investigación en su instituto o nominando a un investigador de alto nivel de su elección para un premio de investigación Humboldt. La beca incluye un subsidio de costos de investigación para financiar equipamiento, asistencia técnica, costos administrativos, etc. Esto ayudará a usted y a su investigador invitado a crear las condiciones óptimas para una cooperación fructífera.

## **Patrocinio para investigadores que vienen a Alemania**

### **Nuestros programas para investigadores postdoctorales**

Si usted es un científico o estudioso altamente cualificado y ha completado su doctorado hace menos de cuatro años, es elegible para postular.

- **Becas de investigación Humboldt para investigadores postdoctorales.** Patrocinio para una estancia de investigación en una institución científica de Alemania con duración de 6 a 24 meses.
- **Becas de investigación Georg Forster para investigadores postdoctorales.** Para científicos y estudiosos de países en desarrollo que deseen llevar a cabo un proyecto de investigación relevante a las políticas de desarrollo que, siendo realizado en Alemania, esté particularmente dirigido a la transferencia de conocimientos y tecnología hacia los países en desarrollo. Duración: de 6 a 24 meses, más beca de retorno subsecuente de hasta 12 meses.

### **Nuestro programa para jóvenes líderes de grupos de investigación**

Si usted es un científico o estudioso altamente cualificado y ha completado su doctorado hace menos de seis años, es elegible para postular.

- **Premio Sofja Kovalevskaja.** Valorado hasta 1.650.000 EUR, este premio permite a jóvenes y exitosos investigadores de alto nivel establecer sus propios grupos de trabajo y pasar cinco años trabajando en la investigación de su elección en instituciones científicas de Alemania.

### **Nuestros programas para investigadores experimentados**

Estos programas están dirigidos a académicos sobresalientes que hayan completado su doctorado hace menos de doce años y cuyo

trabajo demuestra un perfil académico independiente. Estos postulantes o nominados deberían preferentemente estar trabajando en la categoría de profesor asistente o como un joven líder de grupo de investigación, o bien como investigador independiente en una posición similar.

- **Becas de investigación Humboldt para investigadores experimentados.** Patrocinio para una estancia de investigación en una institución científica de Alemania con duración de 6 a 18 meses. La beca es flexible y puede ser dividida hasta en un máximo de tres bloques en el lapso de tres años.
- **Becas de investigación Georg Forster para investigadores experimentados.** Para investigadores de países en desarrollo que deseen llevar a cabo un proyecto de investigación relevante a las políticas de desarrollo que, siendo realizado en Alemania, esté particularmente dirigido a la transferencia de conocimientos y tecnología hacia los países en desarrollo. Duración: de 6 a 18 meses. La beca es flexible y puede ser dividida hasta en un máximo de tres bloques en el lapso de tres años.
- **Premio de investigación Friedrich Wilhelm Bessel.** Para académicos internacionalmente reconocidos. Los ganadores del premio son invitados a pasar un lapso de hasta un año desarrollando proyectos de investigación de su propia elección en cooperación con colegas en Alemania. Las nominaciones son hechas por académicos en Alemania. No es posible postular directamente. El premio está valorado en 45.000 EUR.

## **Nuestro programa para investigadores de alto nivel reconocidos internacionalmente**

- **Premio de investigación Humboldt.** Investigadores extranjeros eminentes en la cima de sus carreras académicas y en posiciones de liderazgo, como profesores principales o directores de institutos, pueden ser nominados. Investigadores cuyos fundamentales descubrimientos, perspectivas o nuevas teorías hayan tenido un impacto duradero en su campo de especialización y de los que se espera continúen produciendo resultados de alto nivel, son elegibles para ser nominados a este premio. Los ganadores son invitados a pasar hasta un año desarrollando proyectos de investigación que hayan escogido ellos mismos en cooperación con colegas en Alemania. Las nominaciones son hechas por académicos en Alemania. No es posible postular directamente. El premio está valorado en 60.000 EUR.

## **Patrocinio para investigadores que salen al extranjero**

### **Nuestros programas para investigadores postdoctorales e investigadores experimentados**

Si usted es un investigador que labora en Alemania y quisiera salir al extranjero para desarrollar un proyecto de investigación de su elección, envíenos su postulación. Uno de sus anfitriones debe ser un académico que labore en el extranjero y que haya sido previamente auspiciado por la Fundación Humboldt.

- **Becas de investigación Feodor Lynen para investigadores postdoctorales.** Si usted es un científico o estudioso altamente cualificado y ha completado su doctorado hace menos de cuatro años, usted es elegible para postular al

patrocinio de una estancia de investigación con duración de 6 a 24 meses en una institución científica del extranjero.

- **Becas de investigación Feodor Lynen para investigadores experimentados.** Si usted es un académico sobresaliente y ha completado su doctorado hace menos de doce años, y si su trabajo demuestra un perfil académico independiente, y si está trabajando al menos en la categoría de profesor asistente o como joven líder de un grupo de investigación, o como investigador independiente en una posición similar, usted es elegible para postular al patrocinio de una estancia de investigación con duración de 6 a 18 meses en una institución científica del extranjero. La beca es flexible y puede ser dividida hasta en un máximo de tres bloques.

## **Programas para ex becarios**

### **Nosotros lo patrocinamos toda su vida**

Ser un humboldtiano es algo especial. Es por eso que nosotros nos preocupamos por cada uno de ustedes en forma individual y flexible. Nosotros queremos que usted y su familia que lo acompaña se sientan como en casa en Alemania, de tal manera que usted pueda focalizarse completamente en su trabajo. Los objetivos son el éxito académico tanto para el invitado como para el anfitrión y una estancia valiosa desde el punto de vista personal. Una vez humboldtiano, para siempre humboldtiano. Aun después que su estancia en Alemania haya terminado, nosotros mantenemos vínculos cercanos con usted. Nuestro patrocinio a los ex becarios está hecho a la medida de las necesidades de cada humboldtiano en particular, proveyendo apoyo flexible para su particular desarrollo y camino en la vida, así como para la cooperación con otros. Para lograr este

objetivo nosotros le ofrecemos las siguientes oportunidades de apoyo:

- estancias complementarias en Alemania o el extranjero
- participación en eventos internacionales en Alemania
- becas de retorno
- subsidios para libros y equipamiento
- colaboración entre instituciones
- coloquios y simposios humboldtianos
- asociaciones de humboldtianos

### **Algunos de nuestros otros programas**

- Premio de investigación Max Planck
- Programa TransCoop
- Becas de investigación del Canciller Alemán para líderes prospectivos de China, Rusia y Estados Unidos
- Premio de investigación Helmholtz-Humboldt
- Premio de investigación Fraunhofer-Bessel

### **La red Humboldt**

#### **23.000 humboldtianos en todo el mundo**

La red de ex becarios es el más grande patrimonio de la Fundación Humboldt. Ésta comprende aproximadamente 23.000 científicos y estudiosos de todas las disciplinas en más de 130 países, quienes están cercanamente vinculados con Alemania. Tomando en cuenta el lugar de residencia actual, la red Humboldt revela un mapa de las relaciones científicas internacionales de la Fundación Humboldt. Cada año, la Fundación patrocina aproximadamente 1.800 estancias de investigación en Alemania y en el extranjero. Con este propósito,

otorga hasta 800 becas y más de 100 premios anualmente y patrocina estancias de investigación complementarias de sus ex becarios.

## **Nuestro servicio de consejería**

### **Móvil y exitosa – investigación en Europa**

En nuestro rol como Punto de Contacto Nacional para las acciones de movilidad dentro del VII Programa Marco de Investigación de la Unión Europea (Programa "People"), nosotros informamos y aconsejamos a individuos e instituciones científicas alemanas con el propósito de alistar postulaciones adecuadas a las Acciones Marie Curie de la UE. En nuestro rol como primera escala para investigadores que vienen a Alemania o salen al extranjero para estancias de investigación, nosotros administramos el Centro de Movilidad de la República Federal de Alemania (<http://www.eracareers-germany.de>). Nosotros aconsejamos a varios cientos de investigadores cada mes acerca de oportunidades de apoyo, seguridad social, temas de impuestos y muchos otros tópicos relacionados con la movilidad del investigador.

## **Nuestro compromiso en las políticas de investigación**

### **Conocimiento de las redes, otorgamiento de estímulos**

La Fundación Humboldt brota de la experiencia de la enorme familia humboldtiana en temas de política científica y de investigación. No solo comprende a más de 23.000 humboldtianos activos en todo el mundo, sino también a anfitriones, revisores, miembros de comités, organizaciones asociadas y los cuadros de la Fundación en Bonn y Berlín. Nosotros promovemos el intercambio y el mutuo enriquecimiento de conocimientos en el diálogo internacional a través de eventos tales como los Simposios de fronteras de la investigación

y otras reuniones, y presentamos los resultados e invitamos al debate complementario en publicaciones como los *Alexander von Humboldt Foundation's Discussion Papers* y la revista *Humboldt Kosmos*. A través de iniciativas tales como el Premio para centros de acogida de universidades cosmopolitas, los Rankings Humboldt o el Premio para la oficina de inmigración más amigable, estamos comprometidos en internacionalizar la investigación en Alemania.

## **Nuestras perspectivas**

### **Competición y diálogo**

Hoy, más que nunca, la investigación es internacional y hay una rigurosa competición entre instituciones. Por eso, estamos constantemente mejorando nuestras ofertas a investigadores selectos de todo el mundo con el objeto de atraer a la crema y nata y reforzar la investigación en Alemania. Con este propósito, trabajamos conjuntamente con varias organizaciones asociadas para publicitar a Alemania como lugar de investigación y extendemos constantemente la cooperación con la Unión Europea y su promoción a la investigación y la movilidad. Sobre la base de nuestras fortalezas tradicionales, complementadas con nuevas ideas e iniciativas, contribuimos a asegurar que Alemania continúe siendo una dirección preferente para la elite académica internacional.

Al mismo tiempo, nosotros apoyamos el diálogo cultural global para políticas de paz de largo plazo, valiéndonos de nuestra red mundial de entendimiento. Proveyendo un programa diseñado específicamente según las necesidades de investigadores de los países en desarrollo, brindando iniciativas para Europa central y oriental y comprometiéndonos en el diálogo cultural europeo-

islámico, nosotros respondemos a requerimientos específicos regionales y políticos.

Para ambos cometidos, el reforzamiento de la investigación en Alemania y la dimensión política de nuestro trabajo, hacemos uso de nuestro más grande patrimonio: la red mundial de humboldtianos con sus numerosos integrantes, ubicados no solo en importantes posiciones académicas sino también en altos e influyentes cargos del gobierno y de la sociedad.

## **Nuestras raíces**

### **Alexander von Humboldt**

Alexander von Humboldt fue un descubridor y cosmopolita, un genio universal y luchador por la libertad de la investigación, un humanista y mentor de excelentes talentos de investigación. En 1860, a poco tiempo de su muerte, los amigos de Alexander von Humboldt establecieron una fundación a la cual pusieron su nombre. El objetivo era el uso de la ciencia e intercambio internacional en el espíritu de Humboldt para superar las fronteras y promover la paz. Después de una historia llena de sucesos y clausuras temporales, la Fundación Alexander von Humboldt fue reestablecida en 1953.

El entendimiento, la libertad académica y la excelencia han quedado como nuestro credo hasta la fecha. Teniendo como modelo a Humboldt, nosotros sostenemos una red internacional de cooperación y entendimiento académico. Ésta conecta a más de 23.000 humboldtianos alrededor del mundo, incluyendo a 40 ganadores del Premio Nobel.

## **Nuestros socios y auspiciadores**

La Fundación Alexander von Humboldt es auspiciada por el Ministerio Federal de Asuntos Exteriores, el Ministerio Federal de Educación e Investigación, el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo, así como por otras agencias nacionales e internacionales.